
Drucksache Nr. 03/16 SVV Lütjensee  

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee am 

Montag, dem 26.09.2016, 19:30 Uhr, in der Grundschule Lütjensee. 

 

Anwesend sind: Heiko Röttinger, Lütjensee, Schulverbandsvorsteher 
 Ulrike Stenzler, BMin Lütjensee 
  Karsten Lindemann-Eggers, BM Großensee 

 Ingo Schölzel, Großensee  

 Heinz Kroll für Durmiz Özen, Lütjensee  

 

Außerdem anwesend:  Stefan Lehmhaus, Lütjensee 

 Ursula Ruhfaut-Iwan, Großensee 

 Adrienne Beckert-Schulz, Architekturbüro Schulz 

 Christoph Franz, Schulelternbeirat 

  Dagmar Fenrich, OGS Lütjensee 

 Enrico Miehlke, FD Schule, Kultur, Jugend, Protokollführer 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die form- 

und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Herr Röttinger stellt folgenden Antrag zur Tagesordnung: 

 

Es wird ein neuer Tagesordnungspunkt „Bericht der Offenen Ganztagsschule“ als Ta-

gesordnungspunkt 4 eingefügt. Die darauffolgenden Tagesordnungspunkte verschieben 

sich dementsprechend. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

 

Es ergibt sich folgende erweiterte 

 

 

Tagesordnung 
  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 13.06.2016 

  

3. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

  

4.  Bericht der Offenen Ganztagsschule 

  

5. Sachstandsbericht zur Sanierung der Turnhalle 
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6. 1. Nachtragshaushaltssatzung einschließlich Nachtragshaushalt für das 

Haushaltsjahr 2016 

  

7. Festlegung der Höhe der kalkulatorischen Verzinsung für den Schul-

verband Lütjensee 

  

8. Mitteilungen und Anfragen 

  

9. Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungs-

punkten) 

  

 

 

Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 

 

Fragen werden nicht gestellt. 

 

 

Zu TOP 2: Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 13.06.2016 

 

Auf Nachfrage von Herrn Lindemann-Eggers teilt Herr Röttinger mit, dass die unter TOP 6 

„Sachstandsbericht zur Sanierung der Turnhalle“ vereinbarte Besichtigung einer Turnhalle mit 

Fußbodenheizung nicht erfolgt ist. Er hat sich diesbezüglich telefonisch erkundigt. 

 

Herr Röttinger bittet darum, dass die im TOP 7 Punkt 2 getätigte Aussage korrigiert wird. Richtig 

muss es heißen: 

 

Auf Nachfrage teilt Herr Röttinger mit, dass der Sonnenschutz bei der Sanierung der Turnhalle 

nicht berücksichtigt wird. Die Erneuerung der Turngeräte ist in der Sanierung nicht vorgese-

hen. 

 

 

(SVV Lütjensee vom 26.09.2016)  VZ, 2/305 

 

 

Zu TOP 3: Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 

Herr Röttinger berichtet, dass 

 

 durch das Gesundheitsamt eine Infektionshygienische Überwachung 

(Reinigung/Austausch) des Spielsandes auf dem Schulhof gefordert wird. Über die weitere 

Verfahrensweise wird die Verwaltung gebeten Erkundigungen einzuholen. 
 

Anmerkung der Verwaltung 

Eine Reinigung bzw. Austausch des Spielsandes wird seitens des Gesundheitsamtes mindestens 

alle 2 Jahre empfohlen. Die Gemeinde Trittau lässt diese Reinigung des Spielplatzsandes durch 

eine Fachfirma jährlich durchführen. Die Kosten belaufen sich auf 3,10 Euro pro qm zuzüglich 

von anteiligen Kosten für An- und Abfahrt, Arbeitsvor- und Nachbearbeitung sowie Freischaufeln 

der Ränder in Höhe von 65 Euro. 
 

 eine neue Kehrmaschine für draußen angeschafft werden musste. Die Kosten belaufen sich 

auf 1.300 Euro. 
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 die Reparatur der Kehrmaschine für den Innenbereich Kosten in Höhe von 360 Euro 

verursacht hat. Die Pumpe musste erneuert werden. 

 

 die Schülerzahlen von der Tendenz her angestiegen sind. Dementsprechend sind die 

Teilnehmerzahlen an der Offenen Ganztagsschule so hoch wie nie. 

 

 

Zu TOP 4: Bericht Offene Ganztagsschule 

 

Frau Fenrich erhält das Wort. Sie schildert die momentane Betreuungssituation an der Offenen 

Ganztagsschule. Sie teilt mit, dass zurzeit sehr viele Kinder an der Offenen Ganztagsschule betreut 

werden. An zwei Nachmittagen in der Woche (Montag und Donnerstag) sind über 70 Kinder in 

der Betreuung. Die Räumlichkeiten sind zu eng und das Personal reicht auch nicht mehr aus. Die 

Kapazität des Ranzenlagers ist auch nicht mehr ausreichend und muss erweitert werden. 

 

In der darauffolgenden Diskussion wird über einfache Mittel, die die Situation vorerst entschärfen 

könnten, gesprochen. Eine Möglichkeit wäre in die Gemeinschaftsräume bzw. in die Pausenhalle 

auszuweichen. Dafür müsste ein flexibler Tisch mit Stühlen angeschafft werden. Weiterhin soll 

nach den Herbstferien eine flexible Arbeitskraft auf 450-Euro Basis an den stark frequentierten 

Tagen aushelfen. Zur Erweiterung des Ranzenlagers sollen bei entsprechenden Fachfirmen Ange-

bote eingeholt werden. Die zusätzlich benötigten Mittel werden über den Nachtragshaushalt ein-

gestellt. 

 

Anmerkung der Verwaltung 

Vergleichsangebote wurden eingeholt. Die Auftragserteilung an eine Tischlerei ist erfolgt. 

 

Herr Röttinger stellt klar, dass dies nur vorrübergehende Lösungen sind. Für die Zukunft müssen 

andere Lösungen gefunden werden. Frau Ruhfaut-Iwan schlägt vor, dass man prüfen sollte, wa-

rum gerade am Montag und am Donnerstag so viele Kinder an der Betreuung teilnehmen. Eventu-

ell kann man mit der Änderung des Kursangebotes bzw. der Verteilung der Kurse auf andere Tage 

diese Situation verbessern. 

 

(SVV Lütjensee vom 26.09.2016)  Frau Fenrich, FD 2/3, FD 3/1 

 

 

Zu TOP 5: Sachstandsbericht zur Sanierung der Turnhalle 

 

Herr Röttinger berichtet, dass am ersten Tag der Sommerferien die Abbrucharbeiten mit einer 

anderen Firma als ursprünglich geplant begonnen wurden. Die andere Firma ist abgesprungen. 

Weiterhin wurde festgestellt, dass man vergessen hatte, die Erneuerung der obenliegenden 

Sportgeräte zu berücksichtigen. Da ein neues Angebot zu teuer geworden wäre, hat man sich 

entschlossen, die Schiene für die Seile und die Ringbefestigung zu erhalten. Die Sprossenwand 

und die Basketballkörbe werden erneuert. Dadurch sind die Kosten gestiegen. Der Schulverein 

soll um finanzielle Unterstützung gebeten werden. Nach Einsetzung der Belüftungsteile kann der 

Betrieb nach den Herbstferien wieder aufgenommen werden. Frau Beckert-Schultz gibt 

weiterführende Erläuterungen zum Blitzschutz, zur Wandreinigung und zu den Malerarbeiten. 

 

Herr Röttinger teilt mit, dass die Gesamtkosten der Sanierung auf 265.000 Euro gestiegen sind. 

Daraus ergibt sich die Erhöhung im Nachtragshaushalt auf 270.000 Euro. Es werden zu einzelnen 

Positionen die Einsparungen und Mehrausgaben mitgeteilt. 

 

(SVV Lütjensee vom 26.09.2016)  2/305 
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Zu TOP 6: 1. Nachtragshaushaltssatzung einschließlich Nachtragshaushalt für das Haus-

haltsjahr 2016 

 

- Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Finanzen - 

 

Der Haushaltsplan wird seitenweise durchgesprochen. 

 

Die Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee beschließt den vorliegenden Ent-

wurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung einschließlich Nachtragshaushalt für das Jahr 2016 nebst 

folgenden Änderungen: 

 

Haushaltsstelle Bezeichnung Ansatz lt. Vor-

lage in Euro 

Ansatz neu in 

Euro / An-

merkung 

21000.653000 Bekanntmachungen 800 300* 

29500.414100 Vergütung Hausaufgabenhilfe 13.200 14.200 

29500.651000 Materialkosten 1.000 1.500 

29500.520000 Unterhaltung und Anschaffung v. 

bewegl. Vermögen unter 150 € 

500 0 

21000.944000 Sanierung Turnhalle 

270.000 

Entfernung 

des Sperrver-

merks 

21000.935600 Beschaffung von Geräten über 150 

Euro (Hausmeister) 

2.300 1.500 

29500.935000 Anschaffung bewegl. Vermögen 

über 150 Euro 

1.200 7.000 

 

*  Anmerkung der Verwaltung:  
Das aktuelle AO-Soll beläuft sich auf 666,01 €, da evtl. in diesem Haushaltsjahr noch Be-

kanntmachungsbedarf besteht wird der Ansatz gem. Vorlage i. H. v. 800 € nach Rückspra-

che mit dem Schulverbandsvorsteher beibehalten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

(SVV Lütjensee vom 26.09.2016)  1/201, FD 1/1, 2/305, 3/101 

 

 

Zu TOP 7: Festlegung der Höhe der kalkulatorischen Verzinsung für den Schulverband 

Lütjensee 

 

- Sachverhalt vgl. Sitzungsvorlage des Fachdienstes Finanzen vom 03.08.2016 - 

 

Es folgt eine kurze Aussprache zum Inhalt der Vorlage. 

 

Sodann beschließt die Schulverbandsversammlung: 
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Die Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee beschließt, den kalkulatori-

schen Zinssatz für den Schulverband Lütjensee ab dem 01.01.2016 auf 1,5 % festzulegen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

(SVV Lütjensee vom 26.09.2016)  1/211 

 

 

Zu TOP 8: Mitteilungen und Anfragen 

 

8.1 Herr Röttinger teilt auf Nachfrage mit, dass die Schneegitter zur Schulhofseite montiert 

werden. 
 

8.2 Herr Lindemann-Eggers bemängelt die im Protokoll vom 13.06.2016 formulierte Anmerkung 

der Verwaltung unter TOP 4, Seite 2. Er wird sich den Sachverhalt von den zuständigen 

Sachbearbeitern erklären lassen. 

 
8.3 Herr Röttinger teilt auf Nachfrage mit, dass die Holzteile vom Fenster im langen Flügel 

gestrichen wurden. Ebenso wurden die zerkratzten Fensterscheiben gewechselt. 

 

 

Zu TOP 9: Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr. 

 

 

          (Vorsitzender) 

 

 

 

          (Protokollführer) 

 

 

 

Anlagen zu dem Original des Protokolls: 

 

Zu TOP 6 1. Nachtragshaushaltssatzung einschließ-

lich Nachtragshaushalt für das Haushalts-

jahr 2016 

Sitzungsvorlage des Fachdienstes 

Finanzen 

Zu TOP 7 Festlegung der Höhe der kalkulatorischen 

Verzinsung für den Schulverband 

Lütjensee 

Sitzungsvorlage des Fachdienst 

Finanzen vom 03.08.2016 

 

Anlage zu den Kopien des Protokolls: keine 

 


